

Buena práctica de actuación que se presenta: “Construcción de Centro Cívico en el barrio de San Cristóbal”

Uno de los proyectos estrella de la Iniciativa Urbana para los Barrios Altos de Lorca ha sido la construcción del Centro Cívico de San Cristóbal. La finalización del centro y la dinamización del mismo, ha supuesto un revulsivo para la población de la zona y sobre todo ha dotado a este barrio, con 6.838 habitantes, de los que 2.186 son población inmigrante. El montante económico de este proyecto ha ascendido a 1.071.548,45 €, siendo la aportación de FEDER de 857.238,72 €.

1. Descripción de la actuación

El objetivo de este proyecto ha sido dotar esta zona de la ciudad de espacios donde los vecinos puedan tener un lugar de encuentro y desde donde se puedan ofertar programas, servicios y actividades de todo tipo, tendentes a promover el movimiento vecinal.



Vista del antiguo Centro Cívico



Centro finalizado



Recepción



Salón de Actos



Aulas

**Espacio multiusos:
Exposición "Mujeres importantes de Lorca"**



2. Difusión de la actuación

Tanto en la presentación del proyecto de construcción del Centro Cívico como, una vez finalizado, la puesta en marcha del mismo con las actividades y servicios que se ofrecen, han sido ampliamente difundidos entre los beneficiarios directos, los potenciales y la población en general.

Para proceder a la difusión de la construcción del Centro cívico se ha colocado cartelera informativa, a través de los medios de comunicación, prensa y TV local, se ha informado de todo el proceso y a la finalización de la obra, se ha colocado la placa permanente en la entrada del edificio, en lugar visible.

Las asociaciones y demás colectivos locales que utilizan las instalaciones han participado activamente en todas las actividades de dinamización.



Reunión previa con vecinos para presentación del proyecto



Presentación del proyecto a la población en general



Colocación del cartel de obra



Placa permanente financiación FEDER

3. Elementos innovadores y resultados obtenidos

El elemento innovador de este proyecto está en la implicación y participación vecinal. En este barrio el asociacionismo vecinal está muy arraigado, lo que ha proporcionado una amplia participación activa en esta actuación. La coordinación entre entidades sociales, ONGs, asociaciones y la propia entidad local, ha hecho posible la puesta en marcha de este Centro, dando respuesta a las necesidades planteadas por los beneficiarios.

En cuanto a la organización interna municipal, ha sido necesario conjugar las necesidades de distintas áreas municipales, lo que ha requerido también una importante coordinación.

4. Contribuye a la resolución de un problema o debilidad regional. Describir a qué problemática responde el proyecto y cómo su puesta en valor favorece el desarrollo.

Poder contar con centros de estas características, hace posible que se atiendan y se den respuestas a necesidades tan variopintas que van desde clases de apoyo a escolares inmigrantes, que no conocen el idioma y por consiguiente tienen dificultades en la escuela, hasta actividades de gerontogimnasia para mayores, entre otras...



Abuelos cuenta cuentos en Navidad

Algunas de las actividades que se desarrollan son: Talleres de Pintura; de memoria; gerontogimnasia; informática; convivencia; salud en general; entre otros. Se encuentran en este centro la federación de asociaciones de mujeres, la asociación de mayores y la asociación de vecinos.

Además se han ubicado en el centro cuatro Unidades de Trabajo Social, con la finalidad de acercar los servicios al ciudadano.

Son importantes los programas de dinamización llevados a cabo porque han conseguido que asistan a las actividades grupos sociales que hasta la fecha se habían mantenido al margen de la participación como es el caso de la población inmigrante.

5. Mencionar el alcance que tiene no sólo para los beneficiarios sino además para la población en general.

Las actividades que se promueven en el centro se dirigen a un amplio abanico de colectivos, personas de distintas edades y con características diversas, así como diversas son sus necesidades.

Aunque la población beneficiaria directa sería la del barrio en el que se encuentra ubicado el centro, los colectivos a los que van dirigidas las actuaciones no son exclusivos de la zona, por lo tanto, el centro está abierto a la participación de cualquier

ciudadano, convirtiéndose en un espacio permeable, al igual del resto de los existentes en la ciudad, del que se puede beneficiar cualquier ciudadano.

Para ello, la difusión que se hace del centro y de sus actividades es amplia.

6. Igualdad de oportunidades y sostenibilidad ambiental.

En cuanto al criterio de igualdad de oportunidades, la difusión y propuesta de actividades vienen consensuadas por los beneficiarios, pero hay que decir que es más amplia la afluencia de población femenina que masculina. Es cierto también que dependiendo del tipo de actividad aumenta más la participación de un sexo que de otro. En definitiva, podemos decir que es interesante la afluencia de ciudadanos, de ambos sexos, a estas instalaciones.

7. Sinergias con otras políticas o instrumentos de intervención pública. Se tendrá en cuenta si las actuación ha reforzado la actuación de otros fondos (tanto regionales, nacionales, como europeos) y ha contribuido a potenciar los efectos positivos de los mismos.

En el marco de la Iniciativa Urbana, como proyecto integral que es, se abordan temas tendentes a la recuperación integral de estas zonas degradadas, tanto física, social y económica.

Si bien la construcción del Centro Cívico ha sido financiada en un 80% por Fondos del FEDER, las actividades que se desarrollan en él, vienen subvencionadas, algunas por el Fondo Social Europeo, otras por la Administración Regional y otras son asumidas directamente por la entidad local.